



México replantea finanzas por cambio climático

■ En 2000 hubo 17 eventos de desastres naturales, este año suman 40 entre inundaciones, sequías y huracanes en el país.

■ Hacienda asegura escuelas y carreteras ante efectos del calentamiento global.

CANCÚN.— México toma una postura respecto del cambio climático en la COP 16 y en sus propias finanzas nacionales. En primer lugar, sabe y asume que las condiciones climáticas han cambiado. Y está adecuando las finanzas públicas para enfrentar el problema.

Había 17, hoy son 40 catástrofes naturales

El presidente Calderón ha recordado que anteriormente, en 2000 había 17 eventos de desastres naturales al año. Hoy en 2010, a diez años de distancia, hay 40 catástrofes naturales, entre inundaciones, huracanes y sequías.

Cómo olvidar huracanes como *Paulina* o *Dean*. Ya ni se diga de las inundaciones de Villahermosa, Tabasco o de Minatitlán, Veracruz.

Recursos financieros, diez veces más

El reto financiero es mayúsculo. Incluso el secretario de Hacienda, **Ernesto Cordero**, está planteando una nueva estrategia ante las enormes necesidades financieras.

Tan sólo en 2001, el Fondo de Desastres Naturales gastó dos mil 800 millones de pesos por año. Hoy en día para estamos hablando de 23 mil millones de pesos. Es decir, casi diez veces más recursos. No es para menos. En los últimos años han sido 18 estados afectados por las inclemencias del clima. Hablamos de más de la mitad del territorio del país.

Aseguran escuelas y van carreteras federales

En Hacienda están operando bajo varias líneas para obtener los recursos. Por un lado, se recurre a las compañías aseguradoras para proteger escuelas contra desastres naturales.

También se están asegurando las carreteras federales.

Tan sólo un dato: en Mexicali el temblor sufrido costó alrededor de mil 800 millones de pesos a las compañías aseguradoras.

Los seguros son cada vez más socorridos por el gobierno federal para desastres naturales.

Bono catastrófico, para sismos y huracanes

En cuestión de seguros hay un dato realmente interesante: el

Bono catastrófico, un seguro que se dispara cuando en la zona costera del Pacífico hay un temblor de más de 7.9 grados en la escala de Richter.

Allí se otorga un flujo de 140 millones de dólares al gobierno federal.

En el caso de los huracanes también se dispara el seguro del Bono catastrófico. En el caso de un huracán de categoría cuatro o cinco que toque a Baja California Sur, la zona costera del Pacífico, o la Península de Yucatán, se generan recursos por 50 millones de dólares para ser utilizados por el gobierno federal.

Desde luego los seguros ayudarán a la reconstrucción de las zonas lo antes posible.

Fondo de Reconstrucción Nacional para estados

Sin embargo, hay otro ingrediente financiero adicional: El Fondo de Reconstrucción Nacional.

Aquí el gobierno federal financiará toda la infraestructura federal, desde puentes, carreteras y puertos. Pero en la municipal, los estados podrán contar con dinero a fondo perdido, es decir donde



Fecha 09.12.2010	Sección Dinero	Página 2
----------------------------	--------------------------	--------------------

sólo pagarán los intereses del capital que vayan sacando de ese fondo.

Aquí, el gobierno del presidente **Calderón** trae un compromiso interesante: se compromete a reconstruir la infraestructura federal, como puentes, carreteras y puertos. Pero también ayudará a la reconstrucción de infraestructura estatal y municipal de manera solidaria.

La mitad de los fondos provendrán del gobierno federal y la otra mitad de los gobiernos estatales y municipales.

Sin duda, el cambio climático debemos combatirlo con programas específicos, pero también estar preparados, fi-

nancieramente, para todos los costos que está generando.

Nafin y Energía sustituyen electrodomésticos

De manera independiente, el gobierno federal debe estar apoyando los programas para apoyar el ambiente. Por ejemplo, están los programas de **energía** limpia a través de la sustitución de 47 millones de focos incandescentes por ahorradores de **Electricidad**. Dichos programas son diseñados por la Secretaría de **Energía**, a cargo de **Georgina Kessel**.

También está el programa de *Cambia tu Viejo*, el de sustitución de refrigeradores viejos por otros de ahorro de **energía**.

Incluso, todos los programas de sustitución de electrodomésticos viejos los va a estar financiando, en parte, Nafin, el banco de desarrollo que dirige **Héctor Rangel**, y que ayer firmó con el banco de desarrollo alemán KFW una línea de crédito por 65 millones de dólares para dichos programas.

Es importante el financiamiento porque se vienen varias Normas Oficiales Mexicanas para sustituir electrodomésticos.

Sin duda, el reto del cambio climático también pasa por el financiero, donde México empieza a tomar sus precauciones presupuestales, de seguros, fondos y hasta de líneas de crédito.

Los seguros ayudarán a la reconstrucción de las zonas afectadas, al igual que las nuevas medidas.